Volumen 25 Julio 2011



# El Sauzal actualidad















#### Fórmulas para mejorar el transporte



Flota de taxis de El Sauzal.

Mariano Pérez y varios concejales de su grupo de gobierno, han mantenido una reunión recientemente, con la totalidad de los taxistas de la localidad, a efectos de buscar fórmulas que facilitar y mejorar el transporte público en el municipio.

Los profesionales del *Taxis*, fueron recibidos en el Salón Noble, donde expusieron las principales dificultades y problemáticas que padece el sector en los diferentes puntos de esta localidad.



Reunión con los taxistas en el Salón Noble.

#### Impulso al Comercio en El Sauzal

"El Ayuntamiento adopta una iniciativa consensuada con los empresarios de cara a impulsar el Comercio en los espacios abiertos de la localidad"

El Ayuntamiento de El Sauzal, desarrolla un proyecto en las Zonas Comerciales Abiertas de la localidad con el objeto de impulsar el Comercio, conjuntamente con los empresarios de las cafeterías y bares restaurantes. Las iniciativas adoptadas por el Consistorio pretenden ambientar los espacios abiertos, que supongan un verdadero atractivo al cliente y que le invite a consumir en los negocios, tiendas y empresas del municipio.



Ambientación de los espacios en la avenida Inmaculada.



Tótem comercial situado en varias zonas del Casco.

## FI Sauzal



Reunión en el Salón de Plenos.

# El Sauzal Un lugar que enamera

#### Presentación del libro, Mia Christensen



Mia Christensen con el alcalde.

Recientemente, la vecina de El Sauzal de origen danés, Mia Christensen, presentó un nuevo libro en formato de guía turística de Tenerife, La Palma, La Gomera y El Hierro, en la acogedora "Bodega de José Ramón" con la presencia del alcalde de la localidad, Mariano Pérez.

#### Plan de Dinamización Turística para El Sauzal

El grupo de gobierno, también ha plantificado varios encuentros con empresarios, expertos del sector turístico y otros profesionales, que comenzaron recientemente en el Consistorio local, para trazar una propuesta conjunta en los ámbitos comercial y turístico, a efectos de continuar con el Plan de Dinamización Turística para El Sauzal.

Diferentes ideas y conclusiones positivas se extrajeron de ese interesante foro al que acudió una quincena de personas que representaban al área de Turismo del Cabildo de Tenerife, la Casa Museo del Vino y la Miel, el Museo de la Lucha Canaria, el Museo de la Sierva de Dios, las Bodegas con DO Tacoronte - Acentejo, la empresa Ashotel, la Asociación de Empresarios de El Sauzal (ASEMSA), la Escuela Taller de Dinamización Turística en El Sauzal, el Patronato de Turísmo de Arona, la Parroquia de San Pedro Apóstol y la totalidad del actual equipo de gobierno.



Expertos en Turismo reunidos en el Salón Noble.



Display turístico de El Sauzal.

"El Sauzal busca la excelencia turística a través de sus recursos naturales"

#### Visita y recibimiento del Comandante Naval

El alcalde de El Sauzal, Mariano Pérez, recibió en el Ayuntamiento al nuevo Comandante Naval de Tenerife, Blas Romero López, quien este mismo mes de julio tomó posesión de su nuevo cargo.

Con tal motivo, este capitán de navío, con rango militar de Coronel, se presentó al máximo mandatario sauzalero, con quien conversó acerca de la relación entre ambas instituciones.



El alcalde y el Comandante.

#### Dinamización de los espacios en El Hayal



Entrega de diplomas.

El Plan de Dinamización de Espacios Sociales y Culturales que desarrolla el Ayuntamiento de El Sauzal por diferentes puntos de la geografía local, se hace realidad en la zona de El Hayal, donde un grupo vecinos/as han recibido el primer diploma en referencia al aprovechamiento de los cursos de Iniciación a la Informática (Internet, Power Point, Redes Sociales, Word y Correos Electrónicos).



Alumnos/as, equipo de Gobierno, monitores y "Jóvenes DesinKietos.



Asistentes al acto.

El acto se realizó en el propio Centro Sociocultural con la presencia del alcalde, Mariano Pérez y las ediles de Educación y del barrio de Ravelo, María del Carmen Pérez y Luisa Díaz, junto a la monitora de los cursos, Begoña Canino. La tarde estuvo animada con actuaciones de Cuentacuentos y bailes, por parte del grupo juvenil del Puerto de la Cruz, "Jóvenes DesinKietos".



Grupo "Jóvenes DesinKietos".

"El alumnado se ha formado en la iniciación a la Informática y las Redes Sociales"

#### Curso de Manualidades en el barrio de San José



El grupo de alumnas que realizan actividades de Manualidades, Bordados y Patchwork en San José, instruidas por la monitora, Doly Suárez, recibieron los diplomas acreditativos de manos del alcalde y varias concejalas del Ayuntamiento de El Sauzal, por el aprovechamiento del curso en el local sociocultural del barrio.



El grupo de alumnas en la entrega de diplomas.

# El Sauzal L. Lamanao

María del Carmen Pérez.

#### Automaquillaje para sentirse mejor

Cerca de un centenar de alumnas recibieron el diploma acreditativo del curso de Automaquillaje celebrado en el Centro de Formación Sauzal e impartido por la profesora, Purificación Afonso. El acto de fin de curso se desarrolló en las instalaciones del Centro Cultural del Casco con la presencia del alcalde, Mariano Pérez y la concejal de Educación y Formación, María del Carmen Pérez.



Alumnas del curso con el alcalde, la concejal del Área y monitora.

#### Niños/as saharauis durante un día en El Sauzal

"El grupo disfrutó con una ruta guiada por el alumnado de la Escuela Taller Ecodinamizadores, al Museo de la Lucha Canaria y un almuerzo en el Centro Sociocultural de San José"

Ayuntamiento de El Sauzal, a través de su alcalde, Mariano Pérez y las ediles, María del Carmen Pérez y Guacimara Canino, recibieron en el Salón Noble a una expedición saharaüis, niños/as junto a sus familias de acogida en la Isla y la representante del área de Bienestar Social de su lugar de procedencia en Sahara.



#### Campamento de Verano del Club Mini Chef de El Sauzal



El Club Mini Chef de El Sauzal clausuró con éxito el primer, y pionero en Canarias, Campamento Mini Chef de Verano, desarrollado el mes de julio en la Sala la Pirámide, con más de 30 jóvenes inscritos entre 8 y 15 años.

#### Extraordinaria y perfecta actuación del Ballet Ruso en el Auditorio



Ballet Ruso.

El "Ballet de Moscú" dejó huella en el Auditorio de El Sauzal con su espectacular actuación que rayó la perfección. Con la representación de la obra de Tchaikovsky, "El Lago de los Cisnes", mostrada por los profesionales de la Danza con un sutil toque de sensualidad y genialidad, deleitó durante más de dos horas, a un público que lleno el patio de butacas en el recinto cultural de la localidad.

La compañía fue fundada en 1989 por el coreógrafo y bailarín ruso Timur Fayziev. El "Ballet de Moscú" está formado por algunos de los más destacados bailarines y coreógrafos de los ballets rusos, como el Bolshoi o el Stanislavsky y es, hoy por hoy, una de las compañías más importantes de su país.



Representación de "el Lago de los Cisnes".



Aclamación del público.



Representación.

"Representación de la obra de Tchaikovsky, "El Lago de los Cisnes"

#### XII edición del Festival de Narración Oral "Verano de Cuento"

"Uno de los eventos culturales referentes en la Isla, durante la etapa estival" Comenzó el XII Festival de Narración Oral Verano de Cuento que organiza el Ayuntamiento de El Sauzal, y que se viene celebrando las últimas ediciones, en la plaza del Príncipe, con la producción de *Teatrofia Clown Company*. El acontecimiento cultural subvencionado por el Gobierno de Canarias, que se ha convertido en un referente habitual la noche de los viernes, en etapa estival de la localidad norteña.



Carros engalanados en Ravelo.



#### Romería de Carros Engalanados en Ravelo

Día grande en las Fiestas de Ravelo con la tradicional Romería de Carros Engalanados por las principales calles del barrio. Unas 3.000 personas participaron del ambiente festivo y de la convivencia, durante la jornada dominical con los 33 Carros y desde sus propios domicilios. Como de costumbre, no faltó a la cita el alcalde de la localidad, Mariano Pérez, que junto a los componentes de su grupo de gobierno compartieron momentos de alegría con los vecinos y familiares.



#### Tradición arraigada con la Bajada del Arco y la Cucaña

"La elaboración y decoración del Arco se traduce en un fin de fiestas arropado de fervor, ante una costumbre manifiesta con entusiasmo por los jóvenes del lugar en la Bajada del Arco y la Cucaña"

El fin de fiestas de San Pedro en El Sauzal concluyó con la espectacular y tradicional *Bajada del Arco y la Cucaña* en el entorno de la plaza de San Pedro, arropada por un millar de personas, que cada año se dan cita alrededor de esta peculiar costumbre en la localidad norteña.



La Cucaña.



Bajada del Arco.



Elaboración del Arco en la iglesia de San Pedro.

Los trabajos de confección y elaboración del Arco se comienzan a realizar varios meses antes, para que el último día de las Fiestas Patronales de San Pedro, se exhiba en la parte inferior de la torre de la Iglesia Matriz de la localidad. Justo, el día anterior como es costumbre, los vecinos, Juan Pérez, Concepción Canino y Carlos Goya, adornan minuciosamente el Arco con los más ricos manjares (frutas, panes y hortalizas).

#### Vinos de El Sauzal en el VIII Concurso



Momentos de la cata y valoración de los vinos.



Entrega de premios.



Primer vino embotellado, El Mocanero.

Belisario Goya y El Mocanero se alzan con el 1º premio del VIII Concurso de Vinos Tintos organizado por el Ayuntamiento de la localidad, en las modalidades de Granel y Embotellados, respectivamente. La fase de cata y valoración se realizó bajo la dirección Pablo Rodríguez (gerente de la Fundación Alhóndiga), conjuntamente con un técnico municipal, y la cooperación de un grupo de alumnos de la Escuela Taller de Dinamización Turística y Cultural. De los 37 vinos recogidos en muestras de las diferentes bodegas de El Sauzal se extrajeron los ganadores siguientes.



Cata comentada del vino ganador.

En esta ocasión, participaron activamente varias alumnas de la Escuela Taller Ecodinamizadores, coordinadas por el personal del Consistorio sauzalero, en el recorrido y visita por las diferentes bodegas pertenecientes a los viticultores con sus viñedos en zonas como: La Hollera, El Hayal, Las Mostazas, Corraletes, etc.



Belisario Goya recibe el premio.

"Belisario Goya y El Mocanero fueron los ganadores en las respectivas modalidades"

#### Participación de viticultores de todas las zonas



Viticultor de San José.



Viticultor de Ravelo.

Más viticultores de todos los barrios y zonas del municipio (San José, El Calvario, Ravelo, la Carretera General, Urbanizaciones, el Casco se sumaron al VIII Concurso de Vinos. En esta ocasión se pueden apreciar algunos detalles artísticos en el interior de las bodegas, así como, otros elementos naturales de los espacios agrícolas (desde obras maestras de la pintura de Miguel Ángel y Vincent Van Gogh hasta garrafones, papas de color, barricas y otras herramientas de labranza).



Viticultor del Casco.

#### Juegos, actividades y deportes tradicionales



Concurso de Arrastre.

El Concurso de Arrastre fue celebrado en el entorno del Museo de la Lucha Canaria con motivo de las Fiestas Patronales de San Pedro Apóstol 2011 en El Sauzal.

En el mismo marco se realizaron varias exhibiciones de Lucha del Garrote con Juegos y Deportes Tradicionales, presenciados por el alcalde de la localidad, Mariano Pérez y el concejal de Tradiciones, Daniel Ravelo.



Encuentro de Lucha Canaria en la Fiesta de San Pedro.

"El santo Patrón volvió a ser protagonista en uno de los días más significativos de la Fiesta"



Procesión por la calle San Pedro.

Muy buen ambiente en el encuentro de Lucha Canaria celebrado en la plaza del Príncipe.

El Rápido de Ravelo ganó el encuentro, por 12-11, porque contó con un refuerzo de lujo como es Añaterve Abreu, puntal A del Punta Brava. El Tijarafe sólo dispuso de Susi Marrero como referencia arriba por la ausencia de Miguel Pérez y, finalmente, tampoco acudió a la cita Oliver Gil.



Sortija de Caballos.

### Exhibición y Bendición del Ganado en San Pedro



Página 9

La Función Religiosa en honor a San Pedro Apóstol y bendición del ganado fue celebrada en domingo 10 de julio con motivo de las Fiestas Patronales de El Sauzal. Al acto asistió la Corporación Municipal, presidida por el alcalde, Mariano Pérez, los alcaldes de La Victoria de Acentejo y Tacoronte, así como otros mandos militares, cargos políticos y académicos. La procesión por el recorrido de costumbre fue amenizada por la Banda Municipal.



Bendición del ganado.

#### Distinguidas y entretenidas Galas en Ravelo



"Beatriz Ravelo Hernández y Asthar Fumero Hernández, se proclamaron Miss y Mister en la Gala Adulta"

Amenas y divertidas fueron las Gala de Elección y Coronación de la Reina y Mister de Ravelo, celebradas en la pista polideportiva del CEIP Nuestra Señora de los Ángeles. Los títulos de Miss y Mister Infantiles recayeron en Irene Gil Ramos y Gabriel Pérez Pérez, que fueron coronados por sus antecesores en la edición de 2010, Rocío Pérez Ravelo y Pablo Jesús García Medina. También estuvo presente una amplia representación de la Corporación Municipal presidida por Mariano Pérez, quién colocó las bandas acreditativas a los niños/as elegidos.



Coronación de la Reina en Ravelo.



Momentos en la Gala de Ravelo.

#### Patricia Palmés se proclamó Reina en San Pedro



Coronación de la Reina .

El alcalde fue el encargado de colocar la banda que acredita a la joven, Patricia Goya Palmés, como Reina de las Fiestas de El Sauzal 2011, coronada por su antecesora, Amarylis Fernández Cruz. Sucedió en la espectacular Gala dirigida por Sergio García y ambientada por colectivo de alfombristas EntreArenas y el personal del Ayuntamiento de la localidad con una escenografía prehispánica relativa a la cultura Maya.



Reina y candidatas con el alcalde en la Fiesta de San Pedro.

#### Rocío Pérez y Aitor David fueron Reina y Mister Infantil



Gran expectación en la Gala.

Los títulos de Reina y Mister recayeron en Rocío Pérez Ravelo y Aitor David Rodríguez López, que fueron coronados por sus antecesores en la edición de 2010, Lucía Moray González y Ceydán González García, a la vez que, el propio alcalde de la localidad, les colocó la banda distintiva.



#### Espectacular Gala de Miss Norte en El Sauzal



Miss Norte y candidatas con el alcalde, Mariano Pérez.

"El mejor concurso
de belleza de
Canarias se
desarrolló en el
hermoso marco de
la plaza del
Príncipe"



Actuación de Pepe Benavente.

El alcalde de la Villa de El Sauzal, Mariano Pérez, fue el encargado de colocar la banda que acredita a la joven, Kataisa Eugenio, como Miss Norte 2011, coronada por su antecesora, Naomi Cabrera (Miss Norte 2010 y Reina del Carnaval de Santa Cruz de Tenerife). Sucedió en la espectacular Gala organizada por Sandro Pérgola y ambientada por el Ayuntamiento de El Sauzal, con una escenografía prehispánica relativa a la cultura Maya.



Candidatas en bañador.

#### Festival de Ballet, Grupo Wing y Solistas del municipio



El Festival de la Escuela Municipal de Ballet, el Grupo *Wing* y los Solistas del municipio se celebró en la plaza del Príncipe con motivo de las Fiestas Patronales de San Pedro Apóstol 2011. Después de las actuaciones, los diferentes grupos y solistas fueron obsequiados con algunos detalles por el Ayuntamiento de El Sauzal, a través de las concejalas presentes: María del Carmen Pérez, Candelaria Izquierdo, Luisa Díaz y Fabiola Reyes.

#### Ofrenda a la virgen de los Ángeles



Grupo Lo Divino el día de la Ofrenda.

Función Religiosa y Ofrenda a la virgen Nuestra Señora de los Ángeles y Alcaldesa Honoraria de El Sauzal, celebrada en el templo matriz de San Pedro con motivo de las Fiestas Patronales con la presencia de la Corporación Municipal, vestidos con traje típico. A su vez, diferentes colectivos locales como el grupo Lo Divino, el Coro Parroquial Adulto e Infantil, diversas agrupaciones folclóricas, etc., se sumaron a rendir el ofrecimiento.



Candidatas/os con el alcalde..

#### Entrañable bajada de la Virgen con antorchas



Procesión con antorchas.

Casi 2.000 personas se sumaron a la bajada de la virgen Nuestra Señora de los Ángeles a su ermita, acompañada de las tradicionales antorchas, la noche del 7 de julio con motivo de las Fiestas Patronales de El Sauzal. Continuó con la intervención del Coro Infantil de la parroquia dirigidos por Toño y Sandra, una pequeña exhibición de fuegos artificiales y la verbena amenizada por la Orquesta Manwo.



La Virgen a la entrada de la ermita.



"No faltó la enorme paella, patrocinada por Caja Siete, que degustaron los presentes en un ambiente cálido y popular".



El Coro Infantil dirigidos por Toño y Sandra.

#### Interactivo concierto de los Mojinos Escozíos



Mojinos Escozios.

Divertido y apasionado concierto de Los Mojinos Escozíos, tuvo lugar en la plaza del Príncipe, al que acudieron más de 2.000 personas en una cálida noche veraniega con motivo de las Fiestas Patronales de San Pedro 2011 en El Sauzal. El acontecimiento musical fue iniciado por el grupo canario, El Arca de Nóe, en calidad de teloneros.



Ambiente en el concierto de los Mojinos Escozios.

#### Teloneros de lujo con el Arca de Nóe

"Noelia Goya se destaca con su prodigiosa voz en la actuación del Arca de Nóe"



Actuación del Arca de Nóe.

Fue una noche cargada con diferentes sensaciones musicales con un espectáculo interactivo que tuvo como consecuencia una auténtica fusión entre el público y los grupos participantes.

La vocalista del grupo el Arca de Nóe, Noelia Goya, causó una gran impresión con sus canciones propias y el repertorio internacional.



Página 13

#### Concierto Joven y los grupos de la localidad

Gran noche de música joven con los grupos Kunfusión, Altraste, Ocaso y algunos solistas de G. Wing en la plaza del Príncipe, con motivo de las Fiestas Patronales de San Pedro en El Sauzal.



Actuación de Kungfusion.

#### Exhibición de fuegos artificiales con música



Vista de San Pedro Apóstol y los fuegos desde el interior del templo.

Uno de los últimos actos de se concretó con la procesión en honor a San Pedro Apóstol alrededor de la iglesia matriz y exhibición de fuegos artificiales con música, en el acto que cerró las Fiestas Patronales 2011 en El Sauzal.



Entrada de San Pedro a su trono.

#### Talleres y juegos infantiles en la Fiesta



Castillos y juegos infantiles.

Otro de los apartados populares de las Fiestas Patronales de San Pedro en El Sauzal, correspondió a los Juegos y Talleres Infantiles que se desarrollaron durante varios días en el entorno de las plazas del Príncipe y de San Pedro, para los más pequeños del lugar. Se realizaron desde castillos hinchables, talleres y manualidades, hasta los juegos más tradicionales como el Brilé, Alerta, la Comba, el Tejo, etc.



Juegos dirigidos por el alumnado de la Escuela Taller.

#### Se recuperó el Torneo de Fútbol Sala



Entrega de trofeo al mejor equipo.

El Torneo de Fútbol Sala Fiestas de San Pedro Apóstol 2011 concluyó con el partido que enfrentó en la final al "The Friends" con el "Dream Team" y que se decantó con victoria para el "The Friends" por el tanteo de 5-1. El tercer puesto fue conseguido por el "Como Quieras" y la cuarta posición la obtuvo "El Guardería"



#### Cena canaria con ambiente familiar



Baile en la plaza de la Iglesia después de la cena canaria.



Grupo folclórico en la cena canaria.

Un año más, los vecinos de Ravelo disfrutaron de la cena canaria con un extraordinario ambiente familiar y de convivencia.

El acontecimiento sucedió en la plaza de la Iglesia donde se dieron cita unas 500 personas, alternándose entre parrandas, cánticos populares y bailes, hasta bien entrada la madrugada.



Grupo de vecinos/as con traje típico en la cena canaria.

#### Fin de fiesta en Ravelo con el traslado de las Cruces



Traslado de la Cruz en procesión.

La procesión de fin de Fiesta de la Santa Cruz de Ravelo se celebró por las principales calles del barrio (Hoya de la Viuda, San Cristóbal y Real Orotava), con la exhibición de fuegos artificiales y la verbena en la plaza de la Iglesia, que cerró una intensa semana con acontecimientos festivos.



Procesión fin de fiesta en Ravelo.

#### 25 Aniversario del Aficionado San José



Bernabé Castillo (Abel).

El colectivo de Fútbol Aficionado San José celebró los 25 años de existencia en el Centro Social y Cultural del barrio, en un ambiente familiar a la que acudieron casi todos los jugadores que militaron en diferentes épocas del equipo. También estuvo presente una amplia representación del grupo de gobierno municipal, que hicieron entrega de un detalle de manos de la concejal de Deportes, Guacimara Canino, a Bernabé Castillo (Abel), en reconocimiento a su gran labor durante tantos años al frente del equipo.



Entrega de detalles a Bernabé Castillo.

#### 1<sup>a</sup> Milla Vertical Nocturna en El Sauzal



Campeones en el podio.

Juan Antonio García del Trivalle de Güimar, gana la 1º Milla Vertical Nocturna en El Sauzal, que salió desde la Urbanización de los Ángeles para subir por la propia carretera y llegar hasta la meta a la altura de la plaza del Príncipe. El sauzalero mejor clasificado fue Miguel Barroso, del Atlética Zanata, con el 1º puesto conseguido en la categoría M 50.



Miguel Barroso en el podio.

"El sauzalero mejor clasificado fue Miguel Barroso, del Atlética Zanata"

#### Daniel Cano gana el III Rallye San Pedro



Se disputo la 6ª prueba de la temporada denominada III Rallye de Slot San Pedro, en total, se daba la salida con 38 vehículos.

Daniel Cano ganaba la prueba tras estar todo el día luchando con Ángel Eduardo Goya.



Página 16



Expedición que viajó a Cantabria.

Una expedición con 68 integrantes del proyecto @Patear tuvieron la oportunidad de desplazarse durante una semana a tierras peninsulares (Cantabria) para conocer de cerca paisajes tan espectaculares como los Picos de Europa o el *Río Asón*, entre otros. El grupo, mayoritariamente compuesto por vecinos de El Sauzal, fueron acompañados por el concejal y habitual usuario de las rutas, Antonio García.

**III** Carrera

#### **Dura e intensa III Carrera Vertical**



Entrega de medallas .

Aproximadamente 100 corredores se dieron cita en la III Carrera Vertical El S a u z a l .
La prueba salió desde la zona del Puertito, para luego ascender por el sendero de las Breñas hasta la urbanización de Los Ánge-



les, continuó por el sendero de la Ladera y finalizó en la Plaza del Príncipe, frente al consistorio local, después de recorrer 4.600 metros. Los ganadores fueron, Roberto Vera y Amanda Sánchez.

#### Gestión de los Museos



El Ayuntamiento de El Sauzal, a través de su alcalde, continúa manteniendo reuniones relacionadas con la gestión de los Museos y la optimización de los recursos que posee el municipio de cara al turismo.

#### Este verano ¡Toca mojarse! para la juventud





Grupo de jóvenes en las Teresitas.

"Una expedición de jóvenes de la localidad tuvo la oportunidad de pasar todo un día de playa en las Tersitas, acompañados por las monitores de Juventud del Ayuntamiento de El Sauzal".

#### Gynchana Acuática desde el área de Juventud

"Los jóvenes participan de las actividades de verano en el parque de San Pedro"



Jóvenes en acción.

El Ayuntamiento de El Sauzal, a través del área de Juventud, organizó una *Jynchana Acuática* celebrada en el parque San Pedro para los jóvenes del municipio, en una cálida mañana de verano durante el mes de julio. El acontecimiento recreativo fue presenciado por el alcalde de la localidad, Mariano Pérez y la concejal de Juventud, Guacimara Canino.



El alcalde, la edil y monitora.

#### Piragüismo con delfines en Teno



Grupo de jóvenes en los Acantilados.

Aproximadamente 30 jóvenes de la localidad se adentraron a mar abierto en piragua, con una experiencia emocionante e inolvidable a la vista de los delfines y los Acantilados de los Gigantes.





#### Lugar con encanto

### Charco de Rojas

